



Alumno:

Ana Lucia Dominguez Dominguez

Tema:

La era de la unidad nacional 1939-1945

Materia:

Historia y sociedad

Catedratico:

Viridiana López Sánchez

Licenciatura:

Trabajo social y Gestión comunitaria

Parcial:

2

Cuatrimestre:

2

Pichucalco, chiapas a 07 de abril de 2025

En los años 1939 y 1945, México vivió un periodo conocido como la era de la unidad nacional. Durante este tiempo, el país buscó dejar atrás los conflictos internos y enfocarse en crecer y mantenerse unido. Fue una etapa importante porque coincidió con la segunda guerra mundial y trajo muchos cambios políticos, económicos y sociales. En este ensayo hablare sobre que fue la unidad nacional, que decisiones tomo el gobierno y como afecto a la vida del país.

Cuando Manuel Ávila Camacho llego ala presidencia en 1940, el país venia de varios años de reformas fuertes con Lázaro Cárdenas, como la repartición de tierras y la expropiación petrolera. Ávila Camacho decidió tomar un camino mas moderado, tratando de unir a todos los sectores de la sociedad: campesinos, empresarios, militares y obreros. Por eso su gobierno hablo de “unidad nacional”, es decir, de trabajar juntos sin importar las diferencias.

En este tiempo, México también tuvo que enfrentar el contexto de la segunda guerra mundial. Aunque no participo desde el inicio, mas adelante apoyo a los países aliados contra las potencias del eje. Esto llevo a una relación mas cercana con estados unidos. México envió materias primas, trabajadores agrícolas con el programa Bracero, e incluso soldados del escuadrón 201 que lucharon en Asia.

Gracias a esta colaboración, la economía mexicana creció. Se empezó a desarrollar la industria y se convirtió en estructura. Pero también hubo consecuencias: el gobierno se volvió mas autoritario y los movimientos campesinos y obreros perdieron fuerza. Aunque se hablaba de unidad, muchos sectores del pueblo no fueron escuchados como antes.

La era de la unidad fue tiempo de cambio y crecimiento para México. Ayudo a mejorar la economía y a posicionar al país en el plano internacional pero también significo que el gobierno concentrara mas poder y que algunas voces populares fueran silenciadas. Fue una etapa en la que se buscó la paz y el desarrollo, aunque no todos los sectores sociales fueron beneficiados de la misma forma. A pesar de esto, sentó la base para el México moderno.

BIBLIOGRAFIA

Bibliografía

- Bernardo García Martínez, —Los años de la conquista. En Velásquez García, E., Nalda, E., Escalante, P., García Martínez, B., Hausberger, B., Mazín Gómez, O., Tanck Estrada, D., Marichal, C., Ávila, A., Lira, A., & Garciadiego, J. (2010). Nueva historia general de México. El Colegio de México.
- Bernd Hausberger y Óscar Mazín, —Nueva España. Los años de autonomía. En Velásquez García, E., Nalda, E., Escalante, P., García Martínez, B., Hausberger, B., Mazín Gómez, O., Tanck Estrada, D., Marichal, C., Ávila, A., Lira, A., & Garciadiego, J. (2010). Nueva historia general de México. El Colegio de México.
- Alfredo Ávila y Luis Jáuregui, —La disolución de la monarquía hispánica y el proceso de independencia. En Velásquez García, E., Nalda, E., Escalante, P., García Martínez, B., Hausberger, B., Mazín Gómez, O., Tanck Estrada, D., Marichal, C., Ávila, A., Lira, A., & Garciadiego, J. (2010). Nueva historia general de México. El Colegio de México.
- Andrés Lira y Anne Staples, —Del desastre a la Reconstrucción Republicana, 1848-1876. En Velásquez García, E., Nalda, E., Escalante, P., García Martínez, B., Hausberger, B., Mazín Gómez, O., Tanck Estrada, D., Marichal, C., Ávila, A., Lira, A., & Garciadiego, J. (2010). Nueva historia general de México. El Colegio de México.
- Sandra Kuntz Ficker y Elisa Speckman Guerra, —El porfiriato. En Velásquez García, E., Nalda, E., Escalante, P., García Martínez, B., Hausberger, B., Mazín Gómez, O., Tanck Estrada, D., Marichal, C., Ávila, A., Lira, A., & Garciadiego, J. (2010). Nueva historia general de México. El Colegio de México.